

UNION RADIO.-El Consejo de Ministros a que nos referimos ayer, terminó a las diez y media de la noche. A la salida manifestó el Presidente noticias de orden general sobre la situación y que continuaría al día siguiente el Consejo. Se tomó acuerdo sobre el fallo del Tribunal Popular que había condenado a muerte al ex Ministro Sr. Salazar Alonso; se acordaron también algunas normas a emplear sobre disciplina en las milicias (prueba evidente de que en materia tan importante está necesitada de sanciones). Anunciando una amplia declaración ministerial al país. Ceses de Notarios y de Jefes y Oficiales. Se hace a Portugal nueva invitación para que concurra a la reunión internacional que tiene por objeto tratar de la no intervención de los asuntos de España. Las colonias escolares que tenían su residencia en el Norte de España llegan a Madrid por la intervención del Comité Internacional de la Cruz Roja, Álvarez del Vayo ha anunciado una nota de protesta por el auxilio que a los nacionalistas prestan algunas potencias europeas y dice que llevará el asunto a la Sociedad de Naciones. El Ministro de la Gobernación ha dado una orden para que no entre ni salga en Madrid nadie sin que tenga conocimiento su Ministerio y para ello ha ordenado tanto a los hoteles, pensiones, como casas particulares que todos los días den cuenta de este respecto en relaciones que se cerrarán a las seis de la tarde y si la alteración fuera después de esta hora, que se avise por teléfono al Ministerio y al Negociado creado con esta finalidad; ello prueba la desconfianza del Gobierno y la inseguridad que tiene con respecto al interior de Madrid. También dispone el Ministro de la Gobernación que todos los coches de tracción mecánica, cualquiera que sean sus características, camiones, camionetas, coches de turismo, de empresas públicas o particulares, y sin más excepción que los coches con misión oficial, se presenten en los garages de la Plaza de Toros y en el de la Empresa Sayalero. Esta noticia es también muy significativa y queda a la consideración del lector lo que supone el quedarse sin un solo coche una población como Madrid. Araquistain ha llegado a Valencia de paso para París. El Jefe del Gobierno y Ministro de la Guerra estuvo ayer en Toledo para inspeccionar la marcha de las operaciones en este sector. Se dice que Benavente se encuentra en Valencia alojado en casa de una actriz. Los industriales y comerciantes piden la elevación de precios, pero parece que el Gobierno se opondrá a ello. La Prensa sigue ocupándose de la transformación de las milicias en ejército regular y de la unión interna como medio de no ser derrotados. Claridad hace referencia a las ofensivas

llevadas a cabo por las fuerzas próximas a Madrid no han llenado sus objetivos (como no consigna cuales sean estos, nos quedamos con el hecho de que la ofensiva la llevan los nuestros) anuncia que estamos en momentos decisivos. El 9º Batallón de la columna de Angel Pestaña, el Batallón Deportivo, la Sociedad Baluarte, Radio Oeste, Batallón Telma, Milicianos ferroviarios, Batallón Pablo Iglesias, Enrique de Francisco y el de los funcionarios municipales, son llamados para presentarse con urgencia, sin excusa ni pretexto en sus respectivos cuarteles. La C.N.T. llama a todos los chóferes para que se presenten en su domicilio social sean o no adscritos a la Asociación. Todos los Médicos de Madrid son requeridos para que se presenten en el Colegio Médico para que acrediten dónde prestan sus servicios.

De Oviedo, Granada, Granda, Montoro, y Centro actividad bélica y los acostumbrados comentarios. En el sector Toledo acusa ligeros combates entre ambas vanguardias y actividad aérea.

RADIO ITALIA.-Montevideo.-A consecuencia de la ejecución de tres hermanos del vicecónsul uruguayo en Madrid, ha llado entre otros muchos del odio comunista, el Gobierno de Uruguay ha decidido la ruptura de la relaciones diplomáticas con Madrid. La noticia ha causado gran impresión en Madrid. **BRUSELAS.**- Prosiguiendo las investigaciones por el suministro de armas a España, la policía gubernativa descubrió entre los documentos de la cartera del Capitán español Huesca la comprobación de que las gentes de Madrid mantenían relaciones con fábricas belgas de material para el suministro de armas.

LISBOA.-El periódico O'Século confirma la toma de Torrijos por las tropas nacionalistas. Con respecto a esta noticia nos remitimos a la consideración que hacíamos en nuestro número de ayer para que se tenga en cuenta que la noticia es de procedencia del periódico portugués recibido en Roma por correo, y, por tanto, de la toma de dicho pueblo debe hacer varios días y ello confirma la hipótesis que hacíamos de que algunos de los combates ofensivos de nuestras columnas que tienen por objetivo Toledo, han sido reñidos pasado Torrijos.

VALLADOLID.- El Comandante Militar de las Islas Baleares ha comunicado al Cuartel general de los nacionalistas en Valladolid la ocupación de Ibiza donde los gubernamentales habían sustraído la cantidad de dos millones de pesetas antes de perderla. Esta cantidad estaba depositada en la única entidad bancaria de la Ciudad.

TANGER.- Los periódicos aseguran que el bombardeo de la ciudad de Málaga efectuado por la aviación nacionalista ha ocasionado graves daños en el puerto y barcos de guerra anclados en él.

CARTAGENA.-Según las últimas noticias recibidas en este puerto, parece que las tripulaciones de los barcos de guerra leales hasta ahora a Madrid se han sublevado.

La radio confirma que el remolcador y el torpedero Lazaga han capturado un submarino de Madrid que llevaba 750 mil cartuchos.

MADRID.- Ha sido confirmada por el Consejo de Ministros la sentencia del Tribunal Popular que condenaba a muerte al ex ministro radical Sr. Salazar Alonso. Esta mañana ha sido fusilado.

Los nacionalistas han ocupado Zumaya Cuartel general de los gubernamentales y también otros puntos entre los cuales se encuentra Cestona, sufriendo el enemigo grandes pérdidas.

SAN JUAN DE LUZ.- En el frente de Zaragoza fueron derribados dos aviones de los gubernamentales que llevaban importantes documentos de Madrid a Barcelona

RADIO CLUB PORTUGUES.-Continúa constantemente interferida y perturbada especialmente cuando se refiere a la zona de Toledo y en relación con sus operaciones y ello sigue significando, a nuestro juicio, el carácter completamente favorable de las noticias de este sector y el deseo del Gobierno de Madrid de que ello no contribuya más a la demoralización que acusan los comentarios de Prensa y los llamamientos generales de automóviles, chóferes, médicos, etc. que recogemos en la información de Unión Radio de hoy.

Ayer, y merced a la buenísima voluntad de nuestros radio-telegrafistas pudimos recoger entrecortadamente la escasa información que a continuación publicamos:

Sigue el avance contra Bilbao conquistando nuevos puestos entre los que se oyen Cestona y Alzola.

Habló después de las columnas de Guadalajara explicando las marchas que estas han desarrollado y desde luego sus puntos importantes y desfiladeros a fin de mantener bajo su vigilancia las líneas de Madrid e impedir a los rojos que están siendo derrotados en la región de Sigüenza la utilicen en su fuga hacia la capital.

Dió por ocupadas varias localidades, entre ellas Sigüenza, punto de paso de la línea ferroviaria y ciudad que por sus características podía ofrecer larga resistencia, pero no ha sido así.

Se refiere después que la Agencia Havas dé por rendido el Alcázar de Toledo en el día de hoy cosa que no cree Radio Club y que así parece indicar el hecho de que el parte oficial de Madrid dice que no hay novedad.

PALABRAS SUEITAS:

"Toma de Torrijos" - "Camino Toledo"
"ha sido atravesado a nado" o "a vado".
"Fuerzas Córdoba marcha rápida puesto que tiene que ir por terrenos". Y en el comentario final: "integradas fuerzas regulares y legión están seguras de conseguir sus objetivos."

Unas señoritas extranjeras cuyos cadáveres aparecen en el depósito de Madrid indicando la situación de la Capital y el desamparo de su Gobierno.

Agradecemos los elogios que desde Radio Castilla de Burgos hacia a Radio Club Portugués la Srta. Charito Saiz Rodríguez cuyo discurso está publicado en El Faro de Vigo.

Un telegrama de la agencia Fabra - dá por tomada la ciudad de Toledo por las fuerzas nacionalistas, nosotros no lo hemos creído como tampoco el de Havas que dá por rendidos a los defensores del Alcázar. No creemos la toma de Toledo porque no ha tenido tiempo material la columna Yagüe que ayer estaba a... km. de esta Capital, de recorrer esa distancia.

Y respecto al Alcázar el mismo parte oficial de Madrid habla de que no hubo novedad en el sector correspondiente. Habla también Madrid de que Largo Caballero visitó Toledo. Puede ser; pero no creemos que tenga tan expedita la carretera Madrid-Toledo.

...Operaciones... se está jugando la suerte de la capital del Tajo y también de la capital de España.

INFORMACION ALCAZAREÑA.- El día de ayer transcurrió con relativa calma de fuego de artillería salvo las preparaciones de los dos intentos de asalto que tan valiente y definitivamente rechazaron nuestras tropas y a las que hace referencia la orden general de la Comandancia, lo que nos releva de todo relato y aplauso.

Los comentarios versaron sobre las noticias de ayer que la información de Radio Italia con respecto al periódico portugués O'Século confirma en todas sus partes.

Cada vez es mayor nuestra esperanza racional del pronto término de nuestro asedio y cada vez más consolador ver cómo lejos de disminuir aumenta el buen espíritu de todos.

ESTA VISADO POR LA CENSURA

NOTA.- En 3ª plana se inserta la Orden General de la Comandancia.

ORDEN DE LA COMANDANCIA MILITAR DE TOLEDO EN EL ALCAZAR PARA EL DIA 24 DE SEPTIEMBRE DE 1.936.

Artº 1º.- En el día de ayer, durante la tarde, en dos ocasiones distintas, el enemigo intentó el asalto de nuestras posiciones en el Norte del Alcázar; la primera utilizó el tanque pesado de Artillería sin gran empuje por parte de las fuerzas de acompañamiento, y la segunda, se empleó más a fondo con gran aparato de fuego de toda clase de armas, precedidos ambos de una intensa preparación de artillería; en ambas ocasiones fué brillantemente rechazado por las fuerzas que guarnecían el frente atacado, auxiliado por las de maniobras; el comportamiento de cuantos intervinieron me enorgullece y quiero consignar desde aquí mi más calurosa delicia, tanto al mando en todas sus categorías como a la fuerzas que intervinieron. En el transcurso de la acción que tuve la satisfacción de presenciar, adquiriré el convencimiento de que con fuerzas como las que actuaron ayer, manteniéndose todo el mundo en su puesto con el excelente espíritu que ya es tradición de todas vuestras actuaciones, podemos asegurar que el enemigo no pondrá su pié en este recinto que ha hecho sagrado vuestro comportamiento, y abrigo la esperanza de que dentro de muy poco, podremos ofrecer a nuestro caudillo, este glorioso solar con la satisfacción y el honor del deber cumplido al servicio de nuestra España. Nuestro puesto avanzado del N. me comunicó que el enemigo abandonó el campo llevando consigo numerosas bajas.

A continuación me complazco en la CONCESION DE UNAS PEQUEÑAS RECOMPENSAS A ELEMENTOS MUY DESTACADOS.

Artº 2º.- Por su valiente actuación al rechazar en el día de ayer los dos intentos de asalto del enemigo, quedan promovidos a los empleos inmediatos los individuos siguientes:

GUARDIA CIVIL: Angel Arranz Blanco

Id. Id. : Feliciano Jarama Atienza.

GUARDIA ASALTO: Andrés Pérez Molero.

CABO DE INFANTª DE LA ACADEMIA: Marcelino Rodilla Martín.

Artº 3º.- Como premio a su comportamiento excelente, a los Guardias Civiles Columbano Gutiérrez Sierra
Serafín Guerra Beteta
Saturnino Arroyo Heredero

se les entrega 25 pts. de gratificación a cada uno, del dinero recogido al enemigo muerto, cantidad depositada en esta Comandancia Militar.

Artº 4º.- Se citan en la Orden de este día por su excelente comportamiento al rechazar violentamente y con valentía los ataques del enemigo efectuados los días 18, 22 y 23 al personal que a continuación se relaciona:

--- DISTINGUIDOS.- 18 Septiembre 1936 ---

Guardia Civil: Cabo LUIS BONACHE.-Guardia 2º: FRANCISCO BOJEDA, MELITON VIDAL, JOSE GOMEZ y ANGEL ARRANZ.- Guardia de Asalto: ANDRES MOLERO.-Falange: VICTORIANO ZAPARDIEL, JOSE BERZOSA, DOMINGO GIL AZAÑA, JOSE CONDE y MARCELINO PECES.

--- MUY DISTINGUIDOS.- 22 Septiembre 1936.---

Brigada G.Civil: D. JOSE ROBLES GARCIA.-Cabo G.Civil: LUIS SANTAMARIA MARTINEZ.-Guardia: NICOLAS FERNANDEZ VARQUERO, COLUMBANO GUTIERREZ SIERRA, SERAPIO GUERRA BETETA y LUCIANO PEREZ MARTIN.

--- DISTINGUIDOS.- El mismo día.---

G.Civil: JOSE PEREZ HUERTAS, LEOCADIO BRASERO CORRAL, AGUSTIN LACARCEL GIL, EMILIO JODRA LOPEZ y DOMINGO JIMENEZ ESTEBAN.

--- MUY DISTINGUIDOS.- 23 Septiembre 1936.---

Falange: MARCIANO CIRUJANO, MARIANO MIEDES, FELICIANO GONZALEZ, JOSE LUIS G.ORTIZ, AGUSTIN R. MORCILLO y JULIO MARTIN PINTADO.

--- DISTINGUIDOS.-El Mismo día---

Brigada G.Civil: JOSE ROBLES GARCIA.- Guardias: AGUSTIN LACARCEL GIL, FELICIANO JARAMA ATIENZA, COLUMBANO GUTIERREZ SIERRA, SERAFIN GUERRA BETETA, HILARIO GAMO ALGRAILE, EMILIO JIMENEZ PEREZ, BAUDILIO MARTIN MUÑOZ, FLORENCIO PLAZA MARQUEZ, GONZALO GARCIA BAHAMONDE, JERONIMO CHAMORRO, RAMON SANCHEZ CASTRO, SATURNINO ARROYO, FRANCISCO BERMUDEZ, BENITO GARCIA BENITO, ILDEFONSO NAVAS, EMILIO JODRA, PEDRO ORGAZ y FRANCISCO MARCOS y Guardia de Asalto: ANDRES PEREZ MOLERO.

El Coronel Comandante Militar,
-MOSCARDÓ-